

COMUNICADO DE PRENSA 002

La Contraloría Municipal de Dosquebradas realizó este jueves 20 de Abril en el recinto del Concejo Municipal de Dosquebradas la audiencia pública de rendición de cuentas correspondiente al años 2016, al evento asistieron 67 personas entre concejales, secretarios de despacho, ediles, contralores estudiantiles, el presidente de la Comisión Regional de Moralización y comunidad en general.

En su intervención el Contralor Municipal habló de temas como Presupuesto de la entidad, la ejecución presupuestal de la misma, hablo además de la gestión del proceso auditor, las diferentes actividades de participación ciudadana, y los diferentes logros, alcances en cuanto a lo relacionado con la responsabilidad fiscal y los procesos ambientales.

En cuanto a la ejecución presupuestal el representante del Órgano de Control informó ante la corporación municipal que realizada la liquidación del presupuesto se pudo establecer que la ejecución a diciembre 31 del año 2016 fue de \$ 730.012.186 y el porcentaje de ejecución fue del 100%, lo cual se invirtió en gastos de personal, gastos generales ya que la Contraloría no maneja inversión.

Respecto a la gestión del proceso auditor, la Contraloría Municipal de Dosquebradas realizó 4 auditorías Regulares las cuales fueron dirigidas al Instituto de Desarrollo Municipal IDM, al Municipio de Dosquebradas, a Serviciudad y al Cuerpo Oficial de Bomberos en las cuales se auditaron un total de 60 contratos sumando todos un valor de 32,521,384,220 millones de pesos, estas auditorías arrojaron como resultado un total de 62 hallazgos de los cuales 48 fueron administrativos, 10 disciplinarios, y 4 fiscales. En cuanto a los fiscales, 3 hallazgos son de la auditoria al Municipio y 1 a Serviciudad ESP que suman un total de 8,953,783,386 millones de pesos divididos en 8,847,158,586 del Municipio de Dosquebradas y 106,624,800 corresponden al hallazgo de Serviciudad.

Dentro de la gestión del proceso auditor, también se realizaron auditorias especiales, se auditaron 19 contratos de la Empresa Serviciudad ESP, el presupuesto de la Personería Municipal, los estados contables de la Personería, y la gestión financiera del Concejo Municipal; estas auditorías especiales arrojaron



CONTROL FISCAL 2016 - 2020
!Con compromiso Social!

CONTROL FISCAL 2016 – 2020 *"Con Compromiso Social"*

como resultado 18 hallazgos administrativos, 3 disciplinarios, 2 sancionatorios y 2 fiscales que corresponden a la empresa Serviciudad por un valor de 39,252,035 millones de pesos.

Desde la dirección operativa técnica también se realizó auditoria especial a las 18 instituciones educativas públicas del municipio, se auditaron en total 189 contratos los cuales suman un valor de 1,109,269,586 millones de pesos, sin arrojar hallazgos disciplinarios ni fiscales, solo algunas observaciones administrativas las cuales fueron llevadas a planes de mejoramiento.

En lo que respecta a las Auditorias Exprés el Contralor de Dosquebradas informó que se realizaron 8, las cuales sumaron un valor de 3,636,607,665. En ellas se encontraron 18 hallazgos administrativos, 5 disciplinarios, y 3 fiscales, los hallazgos fiscales por un valor de 103,559,060 millones de pesos.

Otra de las funciones de la Contraloría Municipal es fomentar la participación ciudadana para que a través de ella los ciudadanos se acerquen a la entidad y puedan manifestar allí sus inquietudes respecto a las irregularidades en la ejecución de los planes programa y proyectos de la administración pública en cada una de sus comunidades; según informó el doctor Fernán Alberto Cañas durante la vigencia 2016 la Contraloría Municipal de Dosquebradas atendió 39 derechos de petición y 21 denuncias como resultado de las actividades de difusión de todos los mecanismos para la participación ciudadana, en actividades con los veedores ciudadanos, los contralores estudiantiles y los diferentes espacios con la comunidad, dando a conocer especialmente los medios físicos y tecnológicos para el contacto con la Contraloría.

Entre los diferentes proyectos de participación ciudadana estuvo incluido el programa de Contralores Estudiantiles en el cual se realizó un evento de reconocimiento a los Contralores estudiantiles en el cual el señor Contralor mediante RESOLUCIÓN No. 047 DE 2016 les entrego a cada uno de ellos el reconocimiento a su elección, además de se capacitaron en temas como: Funciones de Contralor Estudiantil, Estructura del Estado Colombiano, Vigilancia y control, Democracia y participación ciudadana, y Ética de la Publico.



CONTROL FISCAL 2016 - 2020
!Con compromiso Social!

CONTROL FISCAL 2016 – 2020 *"Con Compromiso Social"*

El Doctor Cañas habló de los procesos que se lideran desde la Dirección Operativa de Responsabilidad Fiscal, en la cual enfatizó que en cumplimiento del programa: "Control fiscal 2016-2020 Con compromiso social" y de los principios de celeridad y economía procesal la Contraloría para la vigencia 2016, procedió a la depuración de los procesos de responsabilidad fiscal existentes en la dependencia al inicio de la gestión; fueron un total de 14 procesos de responsabilidad fiscal de los cuales hubo 5 procesos decididos, 3 fallos ejecutoriados; la cuantía de dichos fallos de responsabilidad fiscal es de \$441.782.690 y se abrieron 8 procesos de la vigencia 2014, 3 de la vigencia 2015, y 3 de la vigencia 2016.

Uno de los temas que más impactó a los asistentes fue el relacionado con los procesos ambientales en los que el Contralor afirmó que Dosquebradas presenta condiciones latentes en donde los asentamientos urbanos ilegales en zonas de alto riesgo se presentan con mayor frecuencia, los vertimientos industriales presentan mayores componentes químicos y la capacidad de carga de las quebradas receptoras es menor, la administración municipal debe hacer frente a esta problemática con el fin de que el sector industrial se haga responsable y se generen garantías de vivienda a los habitantes en zonas de alto riesgo, en donde se reestructure la zona y se genere un espacio de protección, en pro de mejorar la calidad de vida del entorno y las comunidades, manifestó además que al riesgo hidrológico el municipio es bastante vulnerable, gracias a su riqueza hídrica existen presentes continuas amenazas que aumentan los escenarios de vulnerabilidad. Por esto los procesos de ocupación territorial juegan un papel importante, de acuerdo con el IVZR hay más de 4720 viviendas identificadas en zona de riesgo, de las cuales hay 1803 (38%) en zona de riesgo No Mitigable y 2917 (62%) en zona de riesgo Mitigable.

Para el Contralor Municipal de Dosquebradas ha sido muy importante la gestión realizada durante este primer año, y ratificó su compromiso con los ciudadanos Dosquebradenses para seguir con buen control fiscal en el que se haga respetar los recursos del municipio y así cambiar la imagen de la Contraloría Municipal, además afirmó que las puertas de la entidad están abiertas para que la comunidad se acerque y manifieste sus denuncias e inquietudes respecto a la gestión y ejecución de los proyectos y actividades de la Administración Municipal.